
Verbandsgemeindeverwaltung 27. Oktober 2000 /KS 

Wörrstadt 

Niederschrift  

über die 11. Sitzung des Ortsgemeinderates Gau-Weinheim am Mittwoch, dem 

25. Okt. 2000 um 20:00 Uhr im Sitzungssaal des Dorfgemeinschaftshauses 

An der Sitzung nahmen teil: 

Ortsbürgermeister Hans-Bernhard Krämer als Vorsitzender 

1. Ortsbeigeordneter Karl-Werner Stumm  
2. Ortsbeigeordnete Angelika Dern 

und die Ratsmitglieder: 

Zöller, Karl-Wilhelm 

Becker, Willi 

Mauer, Heidrun 

Gottschlich, Erwin 

Bechtluft, Hans-Hermann 

Nauth, Franzl 

Freitag, Dirk ab 20:10 Uhr 

Mattheis, Danja 

Kaufmann, Ortwin 

Entschuldigt fehlte das RM Philipp Huth. 

Seitens der VGV Wörrstadt nahm gemäß § 69 GemO Frau Schilling an der Sitzung teil. 

Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass die 
Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.. 

Anschließend dankt Obgm Krämer Frau Lutz, welche ab Okt. 00 in Altersteilzeit ist, für die 
geleistete Arbeit für den OGR Gau-Weinheim. Ein Dank sprach er auch für Herrn Lutz aus. 

Obgm Krämer stellt den Antrag, TOP 6 abzusetzen, da keine Grundstücksangelegenheiten 
vorliegen. 

Abstimmung: einstimmig 

Tagesordnung  
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Öffentlich 

1. Bestellung eines Schriftführers gemäß § 41 (1) GemO  
2. Beratung und Beschlussfassung über die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2001  
3. Beratung und Beschlussfassung über die Ausführung des Straßenbelages im 

Neubaugebiet "Am Böllberg"  
4. Mitteilungen und Anfragen 

Im Anschluß an den öffentlichen Teil der Sitzung haben Zuhörer 30 Minuten 
Gelegenheit, Fragen zur örtlichen Verwaltung zu stellen sowie Anregungen und 
Vorschläge zu unterbreiten. 

Nichtöffentlich 

5. Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bauanträge und 
Bauangelegenheiten  

6. Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Grundstücksangelegenheiten  
7. Mitteilungen und Anfragen 

TOP 1 Bestellung eines Schriftführers gemäß § 41 (1 ) GemO 

Frau Schilling von der VGV Wörrstadt wurde zur Schriftführerin bestellt. 

TOP 2 – Beratung und Beschlussfassung über die 1. N achtragshaushaltssatzung 
2001 

Der Rat einigt sich, über die Hebesätze getrennt abzustimmen. 

Grundsteuer A: Neufestsetzuung für 2001: 269 v. H. 

(wie Beschlussvorlage VGV vom 7. Sept. 00) 

Abstimmung: 8 Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 1 Enthaltun g 

Grundsteuer B: Neufestsetzung für 2001: 317 v. H. 

(wie Beschlussvorlage VGV vom 7. Sept. 00) 

Abstimmung: 8 Ja-Stimmen 4 Enthaltungen 

Gewerbesteuer: Neufestsetzung für 2001: 352 v. H. 

(wie Beschlussvorlage VGV vom 7. Sept. 00) 

Abstimmung: 10 Ja-Stimmen 2 Enthaltungen 

Hundesteuer: Der OG folgt der vorliegenden Beschlussvorlage der VGV, die Hundesteuer 
bei dem jetzigen Satz zu belassen. 
1. Hund: 60 DM, 2. Hund 90 DM und jeder weitere Hund 120 DM sollen bestehen bleiben. 

Abstimmung: 10 Ja-Stimmen 2 Nein-Stimmen 

Weinbergsschutz Der Rat einigt sich, hier keine Erhöhung festzulegen. Der Satz 
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0,42 DM/ar soll bestehen bleiben: 

Abstimmung einstimmig 

Beiträge für den Bau und die Unterhaltung von Feldwegen: 

Der OG folgt der vorliegenden Beschlussvorlage der VGV, die Beiträge bei dem jetzigen 
Satz zu belassen, 0,06 DM/ar soll bestehen bleiben. 

Abstimmung: einstimmig 

TOP 3 - Beratung und Beschlussfassung über die Ausf ührung des Straßenbelages 
im Neubaugebiet "Am Böllberg" 

Obgm Krämer führt aus, dass über die Pflastersteine im Neubaugebiet "Am Böllberg" eine 
Auschreibung erfolgte und der Auftrag an Kuschmann & Metz vergeben wurde. Nach 
Auftragsvergabe überlegte man sich, ob Asphalt nicht besser gewesen wäre und nur die 
Seitenstraßen zu pflastern. 

In der letzten Bauausschuss-sitzung wollte Obgm Krämer diese Angelegenheit mit Frau 
Kleiner vom Ing.-Büro klären, welche aber wegen Erkrankung nicht teilnehmen konnte. Es 
lag ein Empfehlungsbeschluss, welcher Obgm Krämer verliest, vor, Pflastersteine zu 
verwenden; die Auswahl (Form und Farbe) sollten zu einem späteren Zeitpunkt besprochen 
werden.  

Obgm Krämer hat den Auftrag für die Pflastersteine erteilt.  

Der Rat einigt sich, dem nachfolgend aufgeführten Empfehlungsbeschluss des 
Dorferneuerungs- und Bauausschusses der OG Gau-Weinheim vom 23. Okt. 00 
zuzustimmen: 

"In der Auschreibung und Auftragsvergabe waren Pflastersteine enthalten. Da Stimmen 
kamen, die für Asphalt plädierten, wurde dies im Bauausschuss behandelt. Mit 4 Ja- und 2 
Nein-Stimmen wurde der Empfehlungsbeschluss gefasst, dass Pflastersteine verlegt 
werden sollen. Die Pflasterform und –farbe wird später entschieden, wenn Frau Kleiner 
Muster vorlegt. Herr Borniger empfahl, Verbundsteine zu verwenden." 

Abstimmung: einstimmig 

TOP 4 – Mitteilungen 

Zu den nachfolgenden Punkten gab Obgm. Krämer Mitteilungen und informierte über den 
Sachstand: 

� Eine zusätzliche Laterne wird in der Straße "Böllberg", alter Abschnitt, angebracht  
� Am 12. Okt. 00 fand die sicherheitstechn. Prüfung im Kiga statt; es wurden kleinere 

Mängel festgestellt, welche schnellstens behoben werden. Im Außenbereich sind die 
Pfosten der Schaukel im Boden faul, es sollen Metallfüße einbetoniert werden  

� Am 19. Okt. 00 fand im Kiga der Elternabend statt, an welchem der Elternausschuss 
für 2000/01 gewählt wurde. Ausgeschieden sind Monika Becker, Iris Dillmann und 
Angelika Müller-Imbusch 
In den Elternausschuss wurden gewählt: Martina Ludwig, Angelika Staegemann, 
Petra Marsilius und Ulrich Bergjohann. Obgm dankt den ausgeschiedenen 
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Elternausschusspersonen  
� Obgm Krämer stellt dem Rat das neue Werbeprospekt des Verkehrsvereins der VGV 

vor  
� Am 5. Nov. 00 findet der Martinsumzug statt, welcher an der ev. Kirche beginnen soll  
� Obgm Krämer spricht seinen Dank an die Damen und Herren der "Grünen Hand" aus; 

insbesondere für die Pflege- und Pflanzarbeiten der Verkehrsinseln "Untere Pforte"  
� In der Zeit vom 1. Bis 22. Nov. 00 soll eine Sammlung für den Volksbund Deutscher 

Kriegsgräber stattfinden, SammlerInnen werden gesucht  
� Obgm Krämer dankt den 31 Spendern von 74 Karussellfreifahrten anlässlich der Kerb 
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